

NACHRUF

## Das Jüdische Museum Franken trauert um Bernhard Purin (1963-2024)

*The Jewish Museum Franconia mourns the death of  
Bernhard Purin.*

Der österreichische Kulturwissenschaftler Bernhard Purin verstarb letzte Woche. Er war Gründungsdirektor des Jüdischen Museums Schnaittach (1996) und Fürth (1999), bevor er ab 2003 Gründungsdirektor des Jüdischen Museums München wurde. Bernhard Purin legte in seiner wissenschaftlichen Arbeit einen großen Schwerpunkt auf die Erforschung des Raubs und Restitution von Judaika im süddeutschen Raum und kuratierte hierzu mehrere Ausstellungen und veröffentlichte wichtige Standardwerke. Überregional bekannt wurde Bernhard Purin 2002 mit der Präsentation der satirischen Ausstellung „Feinkost Adam“ der jüdischen Künstlerin Anna Adam, die kontrovers diskutiert wurde.

Seit vielen Jahren engagierte sich Purin im Vorstand des Association of European Jewish Museums und war ebenfalls in vielen wissenschaftlichen Beiräten ein wichtiger Berater und Impulsgeber.

Bernhard Purin war ein leidenschaftlicher Kurator und lebte für die Museumsarbeit. Er starb im Alter von nur 60 Jahren viel zu früh und wird vom Team des Jüdischen Museums Franken und weltweit von Kollegen und Weggefährten schmerzlich vermisst.

*The Austrian cultural scientist Bernhard Purin died last week. He was the founding director of the Jewish Museum in Schnaittach (1996) and Fürth (1999) before becoming the founding director of the Jewish Museum in Munich in 2003. In his academic work, Bernhard Purin placed great emphasis on researching the theft and restitution of Judaica in southern Germany. He curated several exhibitions on the topic and published important standard works. Bernhard Purin became known nationally in 2002 with the presentation of the satirical exhibition “Feinkost Adam” by the Jewish artist Anna Adam, which was controversially discussed.*

*For many years, Purin was involved on the board of the Association of European Jewish Museums and was also an important advisor and source of inspiration on many academic advisory boards. Bernhard Purin was a passionate curator and lived for his museum work.*

*He died too early at the age of just 60 and will be sorely missed by the JMF team and by colleagues and companions around the world.*

**Jüdisches Museum Franken  
Fürth Schnaittach Schwabach**

Postanschrift:  
Postfach 2055  
90710 Fürth

Königstraße 89  
90762 Fürth

Museumsgasse 12-16  
91220 Schnaittach

Synagogengasse 10a  
91226 Schwabach

STABSTELLE PRESSE- UND  
ÖFFENTLICHKEITSARBEIT  
Carolin Ordosch  
0911-950 988-20

[presse@juedisches-museum.org](mailto:presse@juedisches-museum.org)

PRESSEDOWNLOADS  
[www.juedisches-  
museum.org/presse](http://www.juedisches-museum.org/presse)